



**UNIVERSITÉ
DE GENÈVE**

**Pôle en Sciences
De l'Environnement**

**CENTRE UNIVERSITAIRE D'ÉTUDE
DES PROBLÈMES DE L'ÉNERGIE**

Uni-Battelle, Bâtiment A, Route de Drize 7 | CH-1227 Carouge
Tél : 022 379 06 61 | Fax : 022 379 06 39 | Web : www.cuepe.ch

CYCLE DE FORMATION ÉNERGIE – ENVIRONNEMENT

SÉMINAIRE

Une clé de lecture pour comprendre les controverses de l'énergie

Franco Romerio

Université de Genève

jeudi 21 février 2008 à 17h.15

Auditoire D 185 - Bâtiment D – Uni Battelle

7, route de Drize

1227 Carouge

PROGRAMME DES PROCHAINES CONFÉRENCES :

Jeudi 6 mars 2008 à 17h15

Information et controverse sur l'énergie, P. Veya, Le Temps.

Jeudi 3 avril 2008 à 17h15

Solaire photovoltaïque : le point de la situation, A. Mermoud, CUEPE.

Jeudi 17 avril 2008 à 17h15

Nouvelle loi sur l'approvisionnement en électricité (LApEl), Orateur à préciser, OFEN.

Jeudi 8 mai 2008 à 17h15

A préciser.

Vendredi 9 mai 2008 de 9h à 18h

Journée du CUEPE. : Biocarburants : jockey énergétique ?

Jeudi 22 mai 2008 à 17h15

Management et économies d'énergie dans les entreprises, C. Cooremans, HEC-UNIGE.

Jeudi 15 ou 29 mai 2008 à 17h15

Visite technique : A préciser.

L'orateur

Franco Romerio est maître d'enseignement et de recherche au Centre Universitaire d'Etude des Problèmes de l'Energie (CUEPE) de l'Université de Genève. Son domaine de spécialisation est la politique et l'économie de l'énergie, perçues dans une perspective interdisciplinaire. Il fait partie du réseau européen « Coordinating Energy Security in Supply Activities (CeSSA) » (www.cessa.eu.com), et il vient de publier un livre sur « Les controverses de l'énergie » dans la collection « Le savoir suisse » des Presses polytechniques et universitaires romandes (www.lesavoirsuisse.ch).

La conférence

La plupart du temps, les débats sur l'énergie sont très controversés. On assiste à des « guerres de religion » et à des blocages politiques.

M. Romerio mettra en perspective ces controverses pour en identifier le sens et les origines, en particulier les enjeux politiques, les motivations idéologiques et les points de repère fournis par les différentes écoles de pensée.

Il illustrera son analyse avec trois études de cas portant sur l'énergie nucléaire, la consommation d'énergie et sa relation avec la croissance économique, ainsi que l'ouverture des marchés de l'électricité à la concurrence.

Une deuxième conférence est prévue sur les controverses de l'énergie, consacrée à l'information, qui sera donnée par M. Pierre Veya, journaliste au quotidien « Le Temps », le 6 mars 2008.